

## Entre sal y dulce

Columnistas

Sábado, 14 de Mayo de 2022

Columnistas

La Opinión

José Ramón Vargas

Colombia sigue siendo uno de los países con mayor perspectiva de crecimiento económico.



José Ramón Vargas

Las secuelas de la pandemia del coronavirus, la guerra de Ucrania, el cambio climático y el ajuste de las tasas de interés aplicada por los bancos centrales para tratar de controlar la inflación, han incidido considerablemente en la volatilidad económica mundial. Esto se refleja en la cotización de las divisas, en la variación de precios de bienes y servicios, en la subida y baja del precio de las acciones y en la caída y recuperación de los indicadores financieros de América, Europa y Asia.

En Colombia, además, hay que resaltar la inseguridad reinante en gran parte del territorio por los duros efectos del narcotráfico, la ola invernal como fruto del fenómeno de la niña, las reacciones ciudadanas a las acciones judiciales contra algunos mandatarios, asonadas, emboscadas, destrucción de carreteras, en fin. El peso (\$) colombiano es la moneda mas devaluada de la región.

Pero en medio de estas dificultades Colombia sigue siendo uno de los países de la región con mayor perspectiva de crecimiento económico, así para el Fondo Monetario Internacional (FMI) el Producto Interno Bruto (PIB) nacional crecerá este año 5.8%. Las utilidades de **Ecopetrol** en el primer trimestre de este año de \$6.6 billones con unos ingresos de \$32.5 billones, pasan a ser históricas.

Además, entre enero y marzo subieron las reservas de gas y crudo, mientras la deuda externa bajó del 49.6% del PIB al 48.8%. Este será uno de los mejores crecimientos del siglo, según el presidente Iván Duque.

Para reforzar estos excelentes resultados en medio de las dificultades, esta semana se informó sobre el reconocimiento de la Tecnológica Habi como la segunda empresa Unicornio en nuestro país, junto a Rappi. Esto hace que Colombia, además de ser consolidado como un centro de emprendimiento e innovación, sea un centro fértil para desarrollar unicornios.

Las unicornio son empresas tecnológicas que alcanzan en algún momento de su proceso de levantamiento de capital una valoración de mil millones de dólares sin tener presencia en la bolsa de valores. Es el sueño de cualquier startup tecnológico que logra convertirse en realidad.

Los grandes inversionistas del mundo le están apostando al emprendimiento colombiano. Vale recordar que estamos bien ubicados en Latinoamérica como uno de los países con más empresas de esta calidad (2). En la región hay un total de 7 unicornios.